

## Miércoles 05 de noviembre 2014

El Financiero ¿Quién cederá en el mercado mundial de petróleo?

FT VIEW El mercado mundial del petróleo está entrando en su periódico "juego de la gallina". Como quedó inmortalizado en 'Rebelde sin Causa', el juego consiste en que los jugadores se dirigen directamente hacia un desastre, a menos que se desvíen. En el mercado del petróleo, los productores han hecho planes que crearían un exceso de oferta a menos que recorten su producción. Las compañías estadounidenses de petróleo de esquisto han ido aumentando su producción rápidamente, mientras que los miembros de la OPEP, cártel de los países productores, no quieren ceder cuota de mercado. El crudo Brent, la referencia internacional del petróleo, ya ha caído en más de un 25 por ciento desde junio, y nadie parece inclinado a frenar de repente y evitar un desastre. Los analistas que tratan de adivinar las intenciones de Arabia Saudita se sintieron decepcionados el lunes por las señales ambiguas enviadas por los precios de venta oficiales del reino para el mes de diciembre, los cuales aumentaron para algunos tipos de crudo y cayeron para otros. La única indicación definitiva acerca del punto de vista de Arabia Saudita llegará en la próxima reunión de la OPEP en Viena el 27 de noviembre. P.C. sector energético, petróleo Gaseras de EU proyectan inversiones en México

Sergio Meana La empresa texana Kinder Morgan invertirá 187 millones de dólares para construir un gasoducto que le permita transportar 500 millones de pies cúbicos diarios de gas natural de Tennessee a la frontera sur de México, cuyo destino será Mex Gas International (MGI), filial de Pemex Gas, lo que constituye el primer ejemplo del interés que despertó para firmas estadounidenses especializadas en transportes y explotación de shale gas, como consecuencia de la aprobación de la reforma energética, que flexibilizó las oportunidades en ese sector para los privados. La filial de Pemex Gas contrató un incremento en la capacidad del South System Flexibility Project (Proyecto Flexible del Sur), que obligará a Kinder Morgan a extender hasta México el gasoducto Tennessee Gas Pipeline, que tendrá un total de 900 millas o casi mil 500 kilómetros, según informó la firma texana, que espera que el proyecto opere en enero de 2015. Además de Kinder Morgan, las principales compañías que operan en el área de Eagle Ford como BHP Billiton, con experiencia en extracción y producción de petróleo y gas; así como Cheesapeake, que se enfoca en la extracción de recursos no convencionales, hoy necesitan expandirse internacionalmente para llevar sus experiencias a nuevos yacimientos, coinciden sus reportes financieros. P.C. Estados Unidos, inversión, sector energético Aporta Pemex a reservas el mayor monto en 8 años

OSCAR ALFARO Las aportaciones de Petróleos Mexicanos (Pemex) a las reservas internacionales se ubicaron en octubre pasado en 4 mil 75 millones de dólares, con base en el estado de cuenta del Banco de México (Banxico). Las ventas de Pemex al banco central son las más altas desde junio de 2006 para cualquier mes, pese a la baja en el precio del crudo. En octubre de este año, las reservas brutas de Pemex fueron superiores en 127 por ciento a las del mismo mes de 2013, cuando reunieron mil 799 millones de dólares, y mayores en 56 por ciento respecto a octubre de 2012, cuando la cifra acumulada sumó 2 mil 618 millones de dólares. P.C. PEMEX, Banco de México, reservas internacionales Auge del sector automotriz 'abre la puerta' a nuevas vías de crecimiento: BASF Axel Sánchez La industria automotriz ensambló 2 millones 396 mil unidades en los primeros nueve meses del 2014, lo cual representó un crecimiento récord de 7.5 por ciento con respecto al mismo lapso del año pasado, informó la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz. En este contexto, la empresa alemana de pinturas BASF encuentra en este sector manufacturero una oportunidad de impulsar su negocio de pinturas en México. Michael Stumpp, presidente de la firma en el país, dijo en entrevista con El Financiero que el crecimiento de la producción nacional de autos ha convertido a este sector en uno de sus principales clientes, los cuales representan actualmente 15 por ciento de sus ingresos totales en el país. "La llegada de armadoras como Audi, BMW, KIA y Toyota pueden impulsar el armado de autos hasta 4 millones de unidades al año; con esto vamos a tener un crecimiento en la industria de 10 por ciento anual; si nosotros nos montamos al negocio esperamos que este también crezca más de 10 por ciento", dijo. Añadió que la libre competencia es muy importante para el sector de pinturas industriales, en las cuales México tiende a desarrollar más productos y ellos como proveedores tienen que estar cerca de este tipo de operaciones. "Tenemos el portafolio más grande para la industria automotriz. Abarcamos muchos componentes de un auto, utilizados por dentro y fuera", explicó el directivo de BASF. P.C. industria automotriz Reforma Alista Pemex exportación de gas natural

Por Alejandra López y Gonzalo Soto Cd. de México México (05 noviembre 2014).- Petróleos Mexicanos (Pemex) presentó el proyecto de la primera planta en el País para comprimir gas natural hasta hacerlo líquido y exportarlo. De acuerdo con la empresa estatal, este proyecto representará una inversión de 6 mil millones de dólares y estará ubicado en Oaxaca, en la costa del Pacífico. Alejandro Martínez Sibaja, director general de la subsidiaria Pemex Gas y Petroquímica Básica (PGPB), explicó que este proyecto es parte de uno más amplio e integral llamado Cinturón Transoceánico, que incluye transportar el energético desde los campos productores del sur del Golfo de México hasta el puerto de Salina Cruz, Oaxaca. Los centros de exportación estarán en Asia y Oceanía, abundó el directivo. P.C. PEMEX, exportaciones, gas natural, sector energético Exigen aumento en precio de maíz y sorgo

Por Adriana Leyva Aumento en los precios del maíz y del sorgo es lo que demandan campesinos que se manifiestan frente al Congreso del Estado de Jalisco. De acuerdo con Absalón García Ochoa, campesino de Ocotlán y uno de los líderes de la manifestación, la demanda es subir a 4 mil pesos la tonelada de maíz, mientras que el precio del sorgo llegue a 3 mil 500 pesos. Parte de la demanda que solicitan ante diputados jaliscienses es que se etiquete en el presupuesto del Estado 800 millones de pesos para la comercialización de granos. "Hay presupuesto para mochilas y útiles pero al campo nunca voltean. Sube la gasolina, el kilo de tortilla, pero el maíz nunca", dijo Antonio Hernández, representante de los campesinos. P.C. granos, maíz, sorgo, precios, campo Baja a Dls. 74.09 mezcla mexicana

Por Luis Valle y Ernesto Sarabia Monterrey México (05 noviembre 2014).- Los precios internacionales del petróleo se hundieron ayer a mínimos de 3 años para el WTI y de 4 años para el Brent y la Mezcla Mexicana de Exportación (MME), luego de que Arabia Saudita anunció que reducirá la cotización para su venta en Estados Unidos. Al cierre de los

mercados, el barril británico Brent cayó 2.31 por ciento, a 82.82 dólares por barril; el estadounidense WTI perdió 2.01 por ciento, al ubicarse en 77.19 dólares, y la MME retrocedió un 2.06, para llegar a 74.09 dólares. Consultado al respecto, Héctor Villarreal, director del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria, anticipó que la caída sería un problema para las finanzas públicas en México del 2015, si el crudo mexicano es menor de 70 dólares por barril. Aunque la Secretaría de Hacienda asegura que las coberturas petroleras contratadas respaldarán el precio proyectado de la MME de 79 dólares por barril en el Presupuesto de Ingresos del 2015, la negociación de dichos instrumentos financieros aún no termina. P.C. petróleo, mezcla mexicana, precios El Economista América Latina podrá enfrentar alza de tasas en EU: FMI REUTERS Las economías de América Latina están en condiciones de enfrentar una esperada alza de las tasas de interés en Estados Unidos, gracias a una posición fiscal más sólida y sistemas financieros locales sanos, dijo este miércoles un director del Fondo Monetario Internacional (FMI). Los mercados esperan que la Reserva Federal estadounidense eleve las tasas de interés hacia fines del verano boreal del próximo año, tras mantenerlas cerca de cero desde diciembre del 2008 para apuntalar su economía. P.C. FMI, economía mundial, sistema financiero FMI prevé crecimiento de México de 2.4% para el 2014 NOTIMEX Santiago.- Las reformas impulsadas por el gobierno del presidente Enrique Peña Nieto tendrán, a mediano plazo, un &ldquo;impacto importante&rdquo; en el crecimiento, dijo este miércoles el director del Departamento del Hemisferio Occidental del FMI, Alejandro Werner. Werner añadió que la economía mexicana crecerá este año 2.4%, mientras que en 2015 la expansión debería llegar a 3.5 por ciento. P.C.FMI, crecimiento económico, pronósticos Peso, a la baja tras datos y elecciones en Estados Unidos REDACCIÓN El peso se depreció 0.19% con valor de 13.5950 pesos por dólar, según la información de Banco de México, tras datos de empleo en Estados Unidos y las elecciones del Senado que fortalecieron al dólar. La moneda y los bonos de México caían el miércoles tras la difusión de datos positivos sobre el empleo y los servicios en Estados Unidos, que animaban apuestas de inversores por el dólar en desmedro de los activos financieros locales. P.C. tipo de cambio México atrae inversiones en energías renovables NOTIMEX En los últimos seis años, México atrajo inversiones por 15,400 millones de dólares en proyectos verdes, con lo que se han generado 22,000 nuevos empleos, destacó el director general de Proméxico, Francisco González Díaz. Durante la inauguración de la quinta edición del Green Solutions que se lleva a cabo en esta ciudad, el funcionario dijo que esto es muestra de que la inversión en energías renovables es una industria próspera. Refirió que del año 2008 a la fecha ProMéxico ha logrado atraer del extranjero 57 proyectos multianuales de inversión verde, cuyo monto asciende a 15,400 millones de dólares. P.C. sector energético, inversión &rdquo;Desaceleración económica pronunciada&rdquo; en cuatro estados FERNANDO FRANCO Y SANDRA CERVANTES / EL ECONOMISTA Campeche, Veracruz, Morelos y Baja California atraviesan por una &ldquo;desaceleración económica pronunciada&rdquo;, al registrar una contracción de al menos dos trimestres consecutivos, consideraron analistas. Campeche es el caso más destacado. Su economía hiló seis trimestres en números rojos, según el Indicador Trimestral de la Actividad Económica Estatal (ITAE). Desde el primer trimestre del 2013, la entidad arrojó una baja en su actividad económica, con una caída promedio de 1.3% en ese periodo, de acuerdo con el Inegi. P.C. entidades federativas, crecimiento económico La Jornada México podría abastecer 80% demanda de empaques a industria ligera de Cuba Por Notimex La Habana. México podría cubrir el 80 por ciento de la demanda en Cuba de empaques flexibles, en caso de prosperar la constitución de una Empresa Mixta entre Expomayab Industrial y el Grupo Empresarial de la Industria Ligera, Unión Poligráfica y Cubalum. La nueva empresa elevaría desde 2015 el suministro de esos productos desde el actual 5.0 por ciento que ahora cubre la producción nacional, informó este martes el Consejero Comercial de ProMéxico en Cuba, Luis Cabrera. Por su parte el vicepresidente del grupo empresarial de la Industria Ligera de Cuba, Ricardo Trujillo, dijo a la prensa que la nueva firma -bajo el nombre de Flexocaribe- iniciaría su funcionamiento durante el primer trimestre de 2015. P.C. Cuba, sector industrial, economía mundial El País Los empresarios prevén poco empleo y una recuperación moderada MIGUEL ÁNGEL NOCEDA Alicante 4 NOV 2014 - 13:41 CET26 El optimismo que emana del Informe España 2018 elaborado por el Consejo Empresarial para la Competitividad (CEC) no es del todo compartido por los empresarios familiares. La mayor parte de los 500 asistentes al XVII Congreso de la Empresa Familiar que se clausura hoy en Alicante estima que el proceso de recuperación de la economía española será moderado con una limitada creación neta de empleo, (un 76% frente al 59% del año pasado) y solo el 1% cree que será rápida y con una intensa creación neta de empleo. Un dato que empeora el del año pasado, que llegaba al 7%, mientras un 23% opina que será frágil y sin creación neta de empleo, cuando el año pasado era del 34% P.C. crecimiento económico, sector empresarial El precio del petróleo agrava su caída y toca otro mínimo en cuatro años EL PAÍS Madrid 4 NOV 2014 - 18:04 CET5 El precio del petróleo ha tocado este martes otro mínimo de los últimos cuatro años afectado por un recorte del coste aplicado por Arabia Saudí para las exportaciones a Estados Unidos y los rumores de que las existencias de crudo se incrementaron la semana pasada. El concreto, este nuevo suelo desde 2010 se ha alcanzado en el barril de Brent, la referencia de Europa, que ha llegado a los 82,35 dólares. Ya a primeros de octubre, con las dudas creciente sobre la economía como lastre, el precio del Brent había batido su primer récord a la baja en cuatro años al caer por debajo de los 89 dólares. P.C. sector energético, petróleo BBVA prevé que se crearán 700.000 empleos entre 2014 y 2015 ALEJANDRO BOLAÑOS Madrid 5 NOV 2014 - 18:46 CET El estancamiento de la zona euro se ha traducido ya en un pronóstico más pesimista de la Comisión Europea, que este martes revisó sus previsiones para rebajar el ritmo de crecimiento anual de los Dieciocho a un magro 1% en el bienio 2014-2015. El frenazo europeo se ha convertido así en la principal amenaza a la recuperación española, aunque el servicio de estudios del BBVA acotó ayer el impacto. &ldquo;La principal novedad es que, en este contexto de estancamiento, observamos un desacoplamiento del crecimiento de España&rdquo;, explicó Rafael Doménech, economista jefe de economías desarrolladas en BBVA Research. P.C. BBVA, empleo